

[Primeras Planas](#)		[IECM](#)		[Elección del Poder Judicial Federal](#)
[Reforma Electoral](#)		[INE](#)		[TEPJF](#)
[Congreso Local](#)		[Columnas](#)		

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Tenía Raúl Rocha 'oreja' en la FGR. **El Universal:** Raúl Rocha dirigía un grupo criminal y... Miss Universo. **Excélsior:** Dialogamos para hallar una salida: Sheinbaum. **Milenio Diario:** Bloquean acaparadores que se oponen a la nueva ley: Conagua. **La Jornada:** México, país de AL donde más se redujo la pobreza: Cepal. **El Financiero:** Recorta Banxico previsión de crecimiento a 0.3% para 2025. **El Economista:** Banxico recorta a 0.3% su previsión de crecimiento al cierre del 2025 . **El Sol de México:** Entran casi 500 mil al trabajo informal. **El Heraldo de México:** México impulsa reducción de la pobreza en AL . **24 Horas:** Busca ministra Batres vulnerar cosa juzgada. **Reporte Índigo:** Contra el encarecimiento de la vida .

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**El Universal Cd.:** Compiten por Cablebús. **La Jornada Cd.:** Alito ofreció pago de \$10 mil a porros para la marcha Z, acusan diputados capitalinos. **24 Horas Cd.:** Brugada lanza voluntariado mundialista. **Reporte Índigo Cd.:** GAM sorprende con resultados y refuerza liderazgo.

TARJETA INFORMATIVA 27-11-25

## IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** inició una auditoría externa de recertificación a su Sistema de Gestión de Calidad Electoral, un proceso con el que busca mantener el título internacional ISO Electoral y refrendar la eficiencia de sus procedimientos en materia de organización de elecciones y participación ciudadana. En la reunión de apertura de la auditoría, **encabezada por la Secretaría Administrativa del IECM, a cargo de César Alberto Hoyo Rodríguez**, se reafirmó que trabajar bajo un enfoque de procesos y riesgos, agrega beneficios tal como fortalecer la capacidad de optimizar procesos de manera integral, identificar oportunidades de mejora, anticipar escenarios cambiantes, corregir ineficiencias y asegurar resultados consistentes y estandarizados en todas las actividades bajo la responsabilidad del Instituto Electoral. Por su parte, el secretario Ejecutivo, **Bernardo Núñez Yedra**, destacó que el mantenimiento del SGCE ha contribuido a la profesionalización del personal, al fortalecimiento de una cultura de calidad en todos los niveles del instituto y a la mejora continua de sus procedimientos institucionales. [24 Horas](#) , [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) , . [Línea Política MX \(sitio\)](#) , [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#) , [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#) , [La Querella Digital \(sitio\)](#)

Para seguir renovando los mecanismos para la democracia, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realizó el Círculo de Calidad 2025, un espacio de análisis orientado a fortalecer los procesos internos que sustentan la participación ciudadana en la capital. El **IECM** detalló que este encuentro se centró en la importancia de los planes de acción correctivos y preventivos, además de herramientas que permiten identificar fallas, analizar sus causas y

generar mejoras que impacten en su operación cotidiana. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#) , [La Jornada Estado de México \(sitio\)](#) , [Al Momento MX \(sitio\)](#) , [MSN Noticias EU \(sitio\)](#) , [Ahora Tabasco TAB \(sitio\)](#)

El pasado 18 de noviembre se celebró en la Glorieta de los Insurgentes de la Ciudad de México el Foro informativo y consultivo dirigido a personas de la diversidad sexual y de género. Esto, en el marco de la Consulta a Grupos de Atención Prioritaria sobre Acciones Afirmativas rumbo al proceso electoral local ordinario 2026-2027 que realiza el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. En la actividad participaron Hilda Téllez Lino, Aurélien Guilabert, Bárbara Alvarado Flores y Mauricio Vega Mendiola. Bajo la moderación de la consejera electoral **Sonia Pérez Pérez**, se desarrolló un espacio de propuestas para construir una base regulatoria sólida que posibilite el acceso al poder de personas de la población de la diversidad sexo-genérica. [Ahora Tabasco TAB \(sitio\)](#)

La Comisión de Atención al Desarrollo de la Niñez del Congreso local aprobó el acuerdo para realizar el Parlamento de las Niñas y los Niños 2026, junto con la convocatoria y las bases que regirán su organización. Durante la sesión virtual se informó que la difusión del parlamento se realizará en colaboración con el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** y la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación. [Basta](#)

Mientras en Chiapas ya se insiste popularmente que vayan separados rumbo al 2027, el proceso electoral para elegir a sus representantes populares (diputados federales, diputados locales y alcaldes) y el proceso para elegir a sus magistrados y jueces, porque consideran que habrá mucho desorden y perturbación de la población, a nivel nacional la crisis financiera en algunos organismos públicos locales (Oples) continúa, incluso todavía arrastran deudas de la pasada elección judicial. En rango medio están los **Oples de la Ciudad de México** y Guerrero, igualmente sin respuesta a su petición de ampliación de financiamiento; el que sí recibió dinero que el Oples de Oaxaca, para la realización de la consulta de revocación de mandato, a realizarse en enero próximo. [Diario de Chiapas CHIS \(sitio\)](#)

Desde el ámbito legislativo y ante la cercanía de fin de año, la diputada federal Mónica Sandoval Hernández llamó a replantear la forma de abordar la violencia contra las mujeres, problemática que calificó como diversa y urgente. La legisladora subrayó que la violencia política en razón de género también se ha incrementado. El INE registró 525 casos desde 2020 y el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** sumó 125 en los últimos dos años. En el proceso electoral 2023-2024, 34 candidatas fueron asesinadas y 96 sobrevivieron a ataques directos. [Vértigo Político \(sitio\)](#) , [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) , [Talla Política CDMX \(Sitio\)](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó diversas quejas y sanciones interpuestas por el INE a candidatos a jueces, magistrados y ministras como Yasmín Esquivel y Sara Irene Herrerías o el magistrado Bernardo Bátiz, del Tribunal de Disciplina Judicial que fueron señaladas por aparecer en los llamados "acordeones" anomalías en sus gastos de campaña. La mayoría de la TEPJF determinó declarar como inexistentes las infracciones impuestas en contra de diversas personas candidaturas a cargos del Poder Judicial de la Federación, por la posible elaboración, producción y distribución de propaganda el periodo de veda y en la jornada electoral con los acordeones. [El Economista](#)

El proceso para reformar al Poder Judicial de la Federación (PJF) es sólo una primera etapa de otras que necesariamente tendrán que llegar, a efecto de que los mecanismos de impartición de justicia se fortalezcan y perfeccionen, aseguró Antonio Holguín Acosta, vicepresidente de Relaciones Institucionales de Heraldo Media Group (HMG). Durante el lanzamiento del Observatorio Judicial, en el Tecnológico de Monterrey, el directivo de HMG, señaló que una vez que concluyó la elección judicial fue prioritario establecer mecanismos de seguimiento y evaluación del desempeño de los nuevos juzgadores. [El Heraldo de México](#)

## INE

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, anunció que solicitará de manera institucional detener la queja que hace tres años interpuso el entonces titular de ese cargo en contra de consejeros electorales, por el tema de la revocación de mandato. En conferencia de prensa, la legisladora del PAN adelantó que, debido a que no hubo afectación electoral y que, por lo tanto, ese recurso ha quedado sin materia, enviará la petición al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA). [Excélsior](#), [La Razón de México](#), [Ovaciones](#),

El Instituto Nacional Electoral (INE) puso a disposición un nuevo portal del Sistema de Consulta de la Estadística de las Elecciones, presentado como una herramienta para fortalecer la transparencia hacia los comicios. Es "un mapa exacto de la voluntad ciudadana", consideró la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, en un mensaje leído por su colega Norma de la Cruz, debido a que ella no asistió al acto por motivos de salud e "indicaciones médicas de aislamiento", señaló la secretaria ejecutiva del órgano, Claudia Espino. [La Jornada](#)

La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), confirmó la multa que el consejo general del INE impuso al PRI por incumplir en tiempo su obligación de modificar su declaración de principios y programa de acción en materia de violencia política contra las mujeres en razón de género. [La Jornada](#)

Confidencial publica: al PRI le salió caro incumplir en tiempo su obligación de modificar su Declaración de Principios y Programa de Acción en materia de violencia política contra las mujeres, así como de incorporar criterios mínimos para garantizar la paridad sustantiva en la postulación de candidaturas, pues ayer el Tribunal Electoral confirmó la multa de 749 mil 936 pesos que le impuso el INE. A ver si a la próxima el tricolor la piensa antes de incumplir con sus obligaciones. [El Financiero](#)

Sacapuntas publica: La presidenta de la Mesa Directiva de San Lázaro, Kenia López, fue al INE a notificar a su presidenta, Guadalupe Taddei, que la Cámara de Diputados se desiste de la denuncia que se interpuso en 2021 contra los consejeros que aprobaron aplazar la fecha de consulta de revocación del mandato presidencial. Así de fácil arregló el asunto. [El Heraldo de México](#)

## TEPJF

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó, por unanimidad de votos, que el PRI tendrá que pagar una sanción de alrededor de 750 mil pesos por haber incumplido la obligación de modificar sus documentos básicos para incluir el tema de violencia política contra las mujeres en razón de género

y paridad sustantiva. Los magistrados consideraron que el Instituto Nacional Electoral (INE) actuó de manera adecuada al sancionar a este partido, porque el Revolucionario Institucional prolongó la adecuación de sus documentos por un año, un mes y 17 días, abarcando el proceso electoral federal 2023-2024, lo que repercutió en la falta de un marco interno que garantizara a las mujeres militantes del partido condiciones de participación política libre de violencia y en paridad sustantiva. [Ovaciones](#)

El senador Gerardo Fernández Noroña suma una larga lista de críticas de colectivos feministas, de periodistas y de senadoras de oposición que lo han acusado de misógino por hacer comentarios despectivos hacia políticas mexicanas y periodistas, a quienes ha ofendido en redes sociales y desde su posición en tribuna del Senado. De hecho, en 2021, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que el entonces diputado por el PT cometió violencia política en razón de género contra la diputada federal del PAN, Adriana Dávila. [El Universal](#)

La Sala Superior del Tribunal Electoral determinó que las ministras Yasmin Esquivel e Irene Herrerías no cometieron infracciones por la supuesta difusión de acordeones como propaganda durante el periodo de veda de la elección judicial. También revocó la multa a Bernardo Bátiz, integrante del Tribunal de Disciplina Judicial, por irregularidades detectadas en el informe de gastos consolidado del periodo de campaña de dichos comicios. El TEPJF determinó que no hubo pruebas de propaganda ni coacción al voto en la elección judicial. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: aires renovados se respiran en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y es que su presidente Gilberto Bátiz García mostró sensibilidad y sentido de responsabilidad al no ejercer su voto de calidad en un tema delicado referente a violencia de género... Recordemos que, al asumir la Presidencia de la Sala Superior del TEPJF, Bátiz García sostuvo que el tribunal trabajará "por una justicia que dé certeza y que abone a la estabilidad y a la paz social. Una justicia que resuelva conflictos, no que los genere". Vamos viendo si permanece esa calidad y entereza del magistrado chiapaneco. [Excélsior](#)

## PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Kiosko publica: desde Zacatecas, nos platican que la diputada local Renata Libertad Ávila Valadez (PT) tronó contra el gobernador David Monreal Ávila (Morena), pues acusó que, pese a estar invitada por el gobierno federal, la administración de don David la excluyó de participar en la videoconferencia que tuvieron todos los mandatarios con la presidenta Claudia Sheinbaum, en el marco del 25N. Nos relatan que doña Renata afirmó que "se llevó un chasco" cuando vio que todos los demás mandatarios sí estuvieron acompañados de las secretarias, de las mujeres locales y las representantes legislativas y ella no, por ende, le recordó a don David que la omisión también es violencia política en razón de género y no lo dice ella, sino la ley. ¡Tómala! [El Universal](#)

Rozones publica: nos dicen que tras la larga espera para que se instalara el Comité de Ética de la Cámara de Diputados -más de un año- ya cayó la primera denuncia y no es una acusación menor: es por violencia sexual. Aunque, se comenta, ni la denuncia ni el denunciado son una sorpresa. ¿Quién será? Pues el exfutbolista, exgobernador y hoy legislador Cuauhtémoc Blanco, señalado por la diputada petista Martha Aracely Cruz Jiménez.

Ayer, en medio de los ecos del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, Cruz Jiménez le exigió que saliera del pleno y renunciara para ser juzgado por las acusaciones de violación y violencia política de género que tiene en contra. En respuesta, Blanco le envió un beso, un acto repudiado por la legisladora, ya que, dijo, fue un intento de ridiculizarla. Martha Aracely argumentó que el gesto, más que una broma, reproduce patrones de acoso y violencia machista y acusó a Morena de "proteger a violentadores". Pendientes. [La Razón de México](#)

## CONGRESO LOCAL

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM), Dolores González Saravia, adelantó que 10 quejas que el organismo ha recibido por la marcha de la Generación Z, registrada el 15 de noviembre, seguramente derivarán en una recomendación. "Hemos recibido en este momento ya 10 quejas en torno a la marcha del día 15, las cuales entran ya en un proceso de investigación sobre las cuales seguramente habrá una recomendación tiempoy forma", afirmó durante una mesa de trabajo en el Congreso de la Ciudad de México. [El Universal](#)

En medio de un ríspido intercambio de acusaciones, el alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe Echartea llegó al Congreso de la Ciudad de México, pero no se reunió con los diputados de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, sino que solamente entregó su informe de resultados y petición de ampliación presupuestal para 2026 en el vestíbulo y se retiró. En tanto, la presidenta de esa Comisión, la diputada Valentina Batres, advirtió que no se tiene por presentado el documento y anunció que se presentará un recurso ante la Contraloría General de la Ciudad de México. [Ovaciones](#) , [El Universal](#) , [La Jornada](#) , [ContraRéplica](#) , [La Prensa](#)

Morena en el Congreso de la Ciudad de México acusó al presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, de operar y contratar grupos de choque y porros, a quienes les habría ofrecido un pago de 10 mil pesos para generar violencia durante la marcha de la generación Z el pasado 15 de noviembre. En conferencia de prensa, relató que hubo una reunión encabezada por Moreno, quien comisionó como responsables políticos a los diputados federales Carlos Eduardo Gutiérrez Mancilla e Israel Betanzos para organizar a los grupos. [La Jornada](#) , [La Razón de México](#) , [El Independiente](#) , [La Prensa](#) ,

La denuncia que presentaron líderes del PAN en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) por la violencia ejercida contra asistentes a la marcha del 15 de noviembre, fue criticada ayer por la Presidenta Claudia Sheinbaum. Sin mencionar al partido, señaló que promueven el injerencismo de EU, aunque los panistas acudieron a un organismo continental que México reconoce. Según Sheinbaum, seguirán las investigaciones para conocer quién promovió la violencia en la marcha, como ya lo señaló el Congreso de la Ciudad de México sobre dos alcaldes, en referencia a señalamientos sobre Alessandra Rojo de la Vega y Mauricio Tabe. [Reforma](#)

A Congreso de la CDMX fueron los alcaldes de Magdalena Contreras, Fernando Marcado, y de Milpa Alta, Octavio Rivero, quienes informaron avances en obra pública, seguridad y programas sociales, defendieron sus presupuestos para 2026. En contraste, Mauricio Tabe, de Miguel Hidalgo, no estuvo en la mesa programada debido al cambio de salón. Argumentó que las condiciones "no garantizan gobernabilidad ni un debate serio" y planteó entregar su informe por escrito. [El Heraldo de México](#) , [La Crónica de Hoy](#)

Glorieta de Colón publica: hacia el final de la comparecencia del alcalde de La Magdalena Contreras, Fernando Mercado, de Morena, se escuchó un ruido ensordecedor en el exterior de la sede del Congreso capitalino, lo que complicó la audiencia de la conversación. Eran los fans del alcalde panista, Mauricio Tabe, que llegaban para su comparecencia, algo que es muy común. Acaso por ello y por lo relajado que es, el alcalde continuó con sus respuestas, con mayor volumen. Destacó su programa "Calle Completa", que interviene de manera integral pavimento, red hidráulica, drenaje, asfalto y bacheo. También remarcó la inversión en programas sociales, que son cuatro los más importantes y universales, así como el aprovechamiento de espacios públicos que incluyen la reapertura del cine Víctor Manuel Mendoza, que ha sido todo un éxito. No lo presumió, pero hay que decir que La Magdalena Contreras es la demarcación más segura de las 11 Gobernadas por Morena. [El Independiente](#)

Binoculares publica: No resulta raro que algunos diputados se crean todólogos, Y mucho menos piensen que por el hecho de ser parte de un poder, su visión es precisa y exacta; y si a eso le sumamos que algunas veces buscan quedar bien con otros poderes, sus peticiones pueden ser un tanto riesgosas. Cuentan que por los rumbos de Donceles y Allende algunas diputadas morenistas no buscan tener política de comunicación, sino que querían que se hiciera su voluntad, según su corta visión. Por ejemplo, pedían que el Congreso de la CDMX asumiera posturas de apoyo y entreguistas a políticas de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, o de la presidenta Claudia Sheinbaum, sin consultar al resto de las bancadas, como si formaran parte de un solo poder, tal como son del mismo partido. Así la confusión de las diputadas. [Universal Gráfico](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

Tres empresas compiten para llevar a cabo la construcción de la Línea 4 del Cablebús, que correrá por las alcaldías Tlalpan y Coyoacán. Las firmas que buscan ganar el proyecto que abarca ocho estaciones son: Alfa Proveedores y Contratistas S.A. de C.V., en participación conjunta con LEITNER Ropeways México S. de R.L. de C.V., Gami Ingeniería e Instalaciones S.A. de C.V. y Jaguar Ingenieros Constructores S.A. de C.V., en participación conjunta con Recsa Equity S.A.P.I. de C.V., Regiomontana de Construcción y Servicios S.A.P.I. de C.V. Recsa GD3, S.A.P.I. de C.V. El fallo de la licitación se tiene previsto hoy. [El Universal](#)

El Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo amenazó con realizar marchas y hasta paros de servicio del Metro si el gobierno capitalino no atiende sus peticiones laborales. El organismo, que representa a más de 15 mil trabajadores, detalló en un comunicado que sus demandas incluyen la reestructura de plazas, revisión de áreas peligrosas e insalubres, y la dotación de ropa de trabajo y equipo de seguridad para el personal técnico y administrativo. Respetuosamente hacemos un llamado Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, para que atienda las justas demandas de los Trabajadores del Metro. [Excélsior](#)

El alcalde de Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano, presentó su primer informe de gobierno ante una explanada que reunió a más de 70 mil personas. El informe incluyó datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, que refieren una reducción de 31% en homicidio doloso, 37% en robo de vehículo con violencia y 42% en lesiones por arma de fuego. El alcalde fue acompañado por Tomás Pliego, secretario de Atención y Participación Ciudadana, quien acudió en representación de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada. [El Universal](#)

Análisis Superior publica: Juan Pablo de Botton fue un muy buen subsecretario de Hacienda durante el gobierno pasado; sin embargo, como secretario de Finanzas de la CDMX, que gobierna Clara Brugada, se ha convertido en una verdadera estrella. El viernes se presentará el paquete económico en muy buenas condiciones. Un detalle: Fitch le asignó la calificación AAA(mex) a la emisión CDMEXCB 25V de la CDMX por 3,000 millones de pesos en certificados bursátiles. Para esta nota, la empresa que encabeza Alejandro Tapia consideró muy fuerte el desempeño de los activos, el marco legal y los recursos para un fin específico. [Excélsior](#)

Clara Brugada, jefa de gobierno, inauguró el Centro de Voluntarios de la FIFA en la Ciudad de México en el campus del Tec de Monterrey, destacó que alrededor de seis mil 500 personas representarán a la capital como parte del equipo de soporte al Mundial 2026, en proceso en el que se recibieron un total de 60 mil solicitudes. "Ustedes serán la primera sonrisa, el primer abrazo, el primer contacto", expresó la funcionaria ante los jóvenes seleccionados, a quienes llamó a convertirse en embajadores ante los miles de visitantes que llegarán con motivo del torneo. [El Heraldo de México , Eje Central](#)

## NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum presentó Coatlicue, la supercomputadora pública mexicana, que busca ser la más poderosa de América Latina y que tendrá una inversión pública de 6 mil millones de pesos. La jefa del Ejecutivo destacó que "Coatlicue es la supercomputadora del pueblo de México", con la que México se colocará a la vanguardia en el procesamiento de datos. El titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, José Antonio Peña Merino, explicó que Coatlicue tendrá un procesamiento de 14 mil 480 GPUs, tendrá la capacidad de realizar 314 mil billones de operaciones por segundo, lo que representa siete veces más que la supercomputadora más grande de la región que actualmente está en Brasil. [Excélsior , El Heraldo de México](#)

El Senado y el Gabinete de Seguridad fueron convocados para sostener reuniones hoy por la mañana; el primero en su sede y el segundo en Palacio Nacional, en medio de versiones de fuentes de la 4T que anticipan que el tema es la permanencia de Alejandro Gertz Manero en la Fiscalía General de la República (FGR). Gertz Manero asumió la titularidad de la FGR el 18 de enero de 2019, cuando fue ratificado por el Senado para un periodo de nueve años. [Milenio Diario](#)

Hay productores que tienen concesionada agua para riego y la venden a municipios con una ganancia al año de 300 millones de pesos, lo que "no puede ser... No a los privilegios, sí a la ley y al estado de derecho", remarcó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Ante las movilizaciones en contra de la Ley General de Aguas, en la mañanera del pueblo criticó que quienes buscan seguir acaparando el líquido pretendan generar la idea de que hay caos, por lo cual se explicará que en el sexenio del panista Felipe Calderón "se dieron un montón de concesiones, y quienes estaban al frente de la Conagua (Comisión Nacional de Agua) en los estados ahora se están manifestando". [La Jornada](#)

La Fiscalía General de la República (FGR) solicitó una orden de aprehensión contra Raúl Rocha Cantú, dueño de Miss Universo, como parte de un expediente iniciado por tráfico de drogas, armas y huachicol. Aunque no ha sido detenido, la dependencia federal dio a conocer ayer que mantiene abierta una investigación contra el empresario. [El Financiero](#)

El Senado de la República ratificó, con el voto del oficialismo, a 20 magistrados de las Salas Regionales del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA), de los cuales varios han sido diputados por Morena, funcionarios de la Cuarta Transformación o tienen vínculos con la actual dirigente Luisa María Alcalde Luján, el senador Adán Augusto López Hernández, la exgobernadora de Sonora Claudia Pavlovich el exministro Arturo Zaldivar. La lista completa de los magistrados a Salas Regionales del TEPJF son Jorge Muñoz Barrett, Miguel Ernesto Pompa Corella, Jorge Enrique Mata Gómez, Mayra Alicia Alvarado Cruz, Fernando Cruz Ventura, Sandra Paola González Castañeda, María Elena Montero García, Rodrigo Eduardo Escalante Ramírez, Yamil Villalba Villarreal, Olimpia Jamara Girón Hernández, Jesús Ornán Sánchez Sánchez, Ricardo Carlos Molina Arias, Édgar Daniel Guerrero Flores, Idubina Nañez Bugarín, Miguel Alejandro Guizado Jaimes, Elizabeth Bautista Velasco, Luis Fernando González Macías, Marco Polo Carballo Calva, María del Carmen Quiroz Rodríguez y Anabel Dávila Salas. [El Universal](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: todos los oídos estarán puestos en la mañana de hoy para saber si la presidenta Claudia Sheinbaum formaliza que ha recibido la renuncia del fiscal Alejandro Gertz Manero. En el senado ya están listos para sesionar a partir de las 10:45 horas y aunque el tema no viene en la Orden del Día, todo indica que se incluiría decidir el nombramiento del sucesor o sucesora del fiscal. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: de forma discreta, Adán Augusto López, el coordinador de Morena en el Senado, cruzó nuevamente las puertas de Palacio Nacional. Sin cámaras, sin reflectores, el tabasqueño se reunió en privado con la presidenta Claudia Sheinbaum. Don Adán, nos dicen, ya había reaparecido el pasado 20 de noviembre, cuando la Presidenta citó a legisladores de Morena y aliados. Ayer, el senador regresó y sin dar declaraciones se retiró con la misma discreción con la que llegó. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: Juan Ramón de la Fuente desempolvó la doctrina mexicana y, sin rodeos, recordó al mundo que el asilo no es capricho ni provocación, sino un derecho consagrado. Ante la rabietas diplomática de Perú por el resguardo de Betsy Chávez, el canciller plantó cara con Constitución en mano y tratados internacionales bajo el brazo. ¿Qué parte de "derecho irrenunciable" no entendieron en Lima? [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: México sentará un precedente a nivel mundial. A más tardar el próximo 10 de diciembre, la presidenta Claudia Sheinbaum dará a conocer los compromisos que van a asumir las plataformas digitales para restringir algoritmos, bots y contenidos que promuevan la violencia contra las mujeres. Así lo anunció Citlalli Hernández, secretaria de las Mujeres, en entrevista con el programa, A Fuego Lento, que conducen Alfredo González e Isaías Robles, en El Heraldo Radio. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo publica: el Club Primera Plana, organización gremial con más de seis décadas de existencia, tiene una buena noticia para la comunidad de trabajo de Crónica. Esta mañana entregará un galardón especial a Jorge Kahwagi Gastine, presidente del Consejo de Administración de La Crónica de Hoy, por el decidido respaldo que el diario ha dado a la divulgación de la ciencia y la tecnología, la cultura y la vida académica. Enhорабуена. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: que aunque habían desdeñado el ofrecimiento de tener una reunión con el diputado Ricardo Monreal, los integrantes del Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano finalmente sí asistieron a San Lázaro y al parecer este encuentro tuvo buenos resultados, pues consiguieron una mesa sobre la ley de aguas y, además, que legisladores del PT se conviertan en una especie de mediadores para retomar el diálogo con el gobierno federal que les permita alcanzar acuerdos y terminar con los bloqueos carreteros. A ver. [Milenio Diario](#)

Círculo Interior publica: el lanzamiento del microsatélite MXAO-01, que la Alcaldía Álvaro Obregón busca utilizar para obtener imágenes de su territorio, fue pospuesto a pocos minutos de su ejecución. El titular de la demarcación, Javier López Casarín, se encontraba en las instalaciones de Space X, en California, para presenciar el lanzamiento. El viaje fue realizado a unas horas de su cumpleaños, así que mal mal no salió el plan. [Reforma](#)

El Caballito publica: la fiscalía mexiquense, que encabeza José Luis Cervantes, nos aseguran, no sueltan la Operación Caudal, que busca acabar con el robo de agua y su distribución ilegal en el Estado de México. Por ello, la tarde del miércoles se realizó un nuevo operativo en seis municipios: Cuautitlán Izcalli, Tultitlán, Zumpango, Texcoco, Teotihuacán y Huixquilucan, para asegurar pozos y pipas relacionadas con el huachicoleo de agua. Nos dicen que tal vez, en esta ocasión, encuentren menos protestas que las ocurridas en los primeros días, cuando hubo bloqueos de transportistas, pues ya han sido detenidos seis líderes de organizaciones sindicales, presuntamente relacionados con este ilícito. [El Universal](#)

Capital Político publica: en su afán por emboscar al alcalde en Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, cuando se presentara a defender el presupuesto para su alcaldía, Morena y sus aliados terminaron por reventar su visita a Donceles e intentaron culpar de ello al panista. El alcalde llegó puntual al salón Heberto Castillo, donde había sido citado a las 13:00 horas por la Comisión de Presupuesto, pero estaba cerrado. [Excélsior](#)

Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda. [Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda.](#)

- Reforma / Templo Mayor.

La renuncia del fiscal Alejandro Gertz Manero podría ser formalizada por la presidenta Claudia Sheinbaum, con el Senado listo para decidir su sucesor. Se especula que la salida de Gertz no es por motivos de salud, sino por su manejo de bloqueos carreteros y la falta de acción en el caso de Raúl Rocha, vinculado al narcotráfico. Ernestina Godoy es mencionada como posible sucesora.

- El Universal / Historias de negocios.

Claudia Sheinbaum se reúne con empresarios como Carlos Slim y Olegario Vázquez Aldir, sugiriendo la consolidación de un gabinete económico paralelo. Slim actúa como asesor y Cervantes como operador entre el gobierno y el sector privado, mientras Vázquez Aldir apoya proyectos de infraestructura y turismo.

- El Universal / Bajo Reserva.

Adán Augusto López, coordinador de Morena en el Senado, se reunió discretamente con la presidenta Sheinbaum, tras un periodo de distanciamiento. Se especula sobre su futuro político y su papel en una renuncia de relevancia nacional.

- El Universal / Historias de reportero.

Raúl Rocha Cantú, vinculado al huachicol y tráfico de armas, es ahora testigo protegido del gobierno. Se cuestiona a quién podría implicar Rocha en su testimonio, dado su papel en actividades criminales.

- López Dóriga Digital / Rubén Cortés.

Las marchas de mujeres en México han llevado a la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, a priorizar políticas públicas para combatir la violencia de género. Se han entregado constancias a mujeres capacitadas a través del programa Tarjeta Violeta, beneficiando a más de 20 mil jefas de familia.

- Milenio / El Privado.

El Congreso aprobó la prohibición constitucional de los vapeadores, una medida impulsada por López Obrador. Se critica que la prohibición podría beneficiar al crimen organizado y se sugiere que la regulación sería más efectiva.

- Excélsior / Bitácora del director.

El gobierno de Morena, que antes apoyaba las denuncias ante el Sistema Interamericano de Derechos Humanos, ahora se muestra incómodo con este instrumento. Se menciona la negativa a cumplir sentencias de la Corte Interamericana sobre la prisión preventiva oficiosa.

- La Razón / Rozones.

El Comité de Ética de la Cámara de Diputados recibe su primera denuncia por violencia sexual, señalando al legislador Cuauhtémoc Blanco. La diputada Martha Araceli Cruz Jiménez lo acusa de violación y violencia política de género, mientras Blanco responde con un gesto considerado machista.